

**Sitzungsvorlage-Nr. 40/1420/XV/2011**

<b>Gremium</b>	<b>Sitzungstermin</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Kulturausschuss</b>	14.11.2011	öffentlich

**Tagesordnungspunkt:****Teilnahme am NRW-Tag und Tag der Deutschen Einheit in Bonn****Sachverhalt:**

Vom 01. – 03.10.2011 richteten das Land Nordrhein-Westfalen und die Bundesstadt Bonn in enger Kooperation mit den Verfassungsorganen der Bundesrepublik Deutschland die zentrale Veranstaltung zum Tag der Deutschen Einheit aus. Erstmals wurde diese Veranstaltung zusammen mit dem jährlichen Nordrhein-Westfalen Tag gefeiert.

An den drei Veranstaltungstagen mit herrlichem Wetter haben ca. 800.000 Menschen das Fest besucht und ca. 15.000 Mitwirkende waren daran beteiligt.

Das Motto lautete: „Freiheit Einheit Freude Bewegt mehr+“. Auf vielen Straßen und Plätzen zwischen City und UN Campus wurde ein attraktives Programm für alle Altersklassen geboten. Präsentationen in „Meilen“, eine Festparade am Tag der Deutschen Einheit und herausragende Highlight-Aktionen, eingebunden in ein ausgewogenes Gastronomie-Angebot waren weitere Bestandteile dieser Festtage. Durch die mediale Präsenz wurde das Ereignis deutschlandweit wahrgenommen.

Der Rhein-Kreis Neuss hat sich gemeinsam mit der Stiftung Schloss Dyck, der Stiftung Insel Hombroich und der Stiftung Schloss und Park Benrath zu dem Themenfeld „Internationalität“ angemeldet. Präsentiert wurden die Parkanlagen des European Garden Heritage Network – EGHN (Europäisches Gartennetzwerk), darunter vier Gartenanlagen im Rhein-Kreis Neuss. Der Rhein-Kreis Neuss hat sich dabei mit den beiden Gärten der Kulturzentren des Kreises in Sinstedden und Zons, mit denen er im Juli 2010 EGHN beigetreten ist, vorgestellt.

Eine Märchenerzählerin, welche für den Stand verpflichtet wurde, hat große und kleine Besucher in die Welt der Märchen entführt und diesen so eine Auszeit im Trubel gegönnt. Darüber hinaus wurde der zum NRW-Tag aufgelegte Flyer „Gartenlust in NRW“ sowie Flyer der einzelnen Einrichtungen verteilt und auf besondere Veranstaltungen hingewiesen.

Für die Veranstaltung sind Kosten in Höhe von insgesamt ca. 3.200,- € entstanden. Die verbleibenden Mittel werden, wie in der Sitzung des Kulturausschusses vom 07.02.2011

beschlossen, für die Neuauflage der EGHN-Broschüre „Rheinland“ verwendet. Diese wird erst in 2012 neu aufgelegt.